
会 議 録 

会 議 の 名 称 第20回 垂水市まち・ひと・しごと創生総合戦略審議会 

開 催 日 時 令和６年４月24日（水） 
 10時00分から 

 10時35分まで 

開 催 場 所 垂水市役所 第一会議室 

出 席 者 

委員（佐野 雅昭委員、崎野 剛委員、堀之内 学委員、川﨑 あさ子委員、 

福里 由加委員、森 真由美委員、川筋 貴子委員、村野 剛委員、 

宮下 直弥委員、森 千秋委員、鵜飼 康弘委員、清水 誠委員、 

市渡 しのぶ委員）  

事務局（堀留企画政策課長、二川企画政策課総括監、羽生課長補佐兼政策推進係長、 

福永主任主事、隈﨑主事、迫田主事） 

会 議 事 項 等 

１ 開会 

２ 委嘱状交付 

３ 委員紹介 

４ 市長あいさつ 

５ 審議 

 ⑴ 垂水市人口ビジョンの改訂について（報告） 

６ 閉会 

会 議 の 経 過 

発言者 意見等 

１ 開会 

事務局１ 

只今より、第 20回垂水市まち・ひと・しごと創生総合戦略審議会を

開催いたします。私は進行務めさせていただきます、企画政策課の堀留

でございます。どうぞよろしくお願いします。 

皆様にはご多用のところ、本日はご出席いただきまして、誠にありが

とうございます。 

初めに、委員の出席状況についてご報告いたします。 

委員総数 15名のうち、山下委員、川井田委員が欠席となりますが、

15名のうち13名の出席で、審議会設置要綱第 6条第2項に定める定足

数を充たし、本審議会が成立していることをご報告いたします。 

それでは、会次第2の「委嘱状交付」でございますが、委員を代表し

て佐野委員に委嘱状を交付させていただきます。 

佐野委員におかれましては、その場で市長から委嘱状をお受け取りい

ただきたいと思います。 

それでは、佐野委員よろしくお願いします。 

なお、時間の都合上、他の委員の方々におかれましては、配布資料と

併せてお配りさせていただきましたので、ご了承ください。 

なお、本審議会の任期は、令和 8年 3月 31日までとなっております

ので、どうぞよろしくお願いいたします。 

２ 委嘱状交付 

事務局１ 

 続きまして、会次第3の「委員紹介」ございますが、委員の皆様を事

務局より紹介させていただきますので、名前を呼ばれましたら、その場

でご起立ください。 

３ 委員紹介 

事務局１ 続きまして、会次第4の「市長あいさつ」でございます。 



尾脇雅弥垂水市長よりご挨拶申し上げます。よろしくお願いします。 

尾脇市長 ≪あいさつ≫ 

事務局１ 

 ありがとうございます。まことに恐縮ではございますが、尾脇市長は

次の公務のため、これをもちまして退席とさせていただきます。 

ご了承のほど、よろしくお願いいたします。 

事務局１ 

 それでは審議に入りたいと思います。ここから先の議事進行につきま

しては、審議会設置要綱第5条第3項の規定により、佐野会長にお願い

したいと思います。 

議長 

議長を務めます佐野でございます。よろしくお願いいたします。 

それでは、会次第の 5審議、（1）「垂水市人口ビジョンの改定について」

事務局からご説明をお願いいたします。 

事務局２ ≪資料に沿って、説明≫ 

議長 
ただいま、事務局から説明がありましたが、委員の皆様から、ご意見・

ご質問はございませんか。 

委員A 

 高齢化が 35％の垂水において、デジタル化による利便性向上はよい

と思うが、インターネットを使えない高齢層の方への対応を考えていた

だければよいと思います。 

議長 

 デジタル化を推進するうえで、誰一人取り残さないためにはどのよう

にしたらよいか、しっかり考える必要があると思います。 

 他に質問ございませんか。 

委員B 

都市部へお金が流れないやり方として、現在、地域通貨の取組を行っ

ています。これにより、地域経済循環が図られます。 

今後、高齢化は進むので、高齢の方にもやさしい、すべての人が使え

るような方法へもっていきたいなと考えております。 

議長 

 デジタル化を進めるところとそうでない部分のバランスをとりなが

ら進めていただければと思います。 

 他に質問ございませんか。 

委員C 

紹介として、二次元バーコード等の読み取りといった、端末の操作方

法を高齢者の方々へ教える活動を行っているため、ボランティアとして

お手伝いできるところがあればぜひお手伝いしたいと思う。 

議長 

ありがとうございます。 

今後のテーマとして、みんなで協力できることを考えていこうといっ

たところなので、このような意見もどんどんいただければと思います。 

また、人口減社会の中ではあるものの、暮らしやすいまちにしていく

ということで、今後審議を行っていきます。 

それではこれで審議事項について終了いたしましたので、議長の任を

解かせていただき、事務局へお返しいたします。 

事務局１ 

ありがとうございました。 

人口減少については受け止めつつ、一人一人の幸福度を上げていくよ

うな思いを受け止められる計画にしたいと考えております。 

以上で第 20回垂水市まち・ひと・しごと創生総合戦略審議会を閉会

いたします。 

会 議 結 果 
本審議会で説明を行った第２期垂水市人口ビジョンを基に、第６次総合計画兼第３期総合

戦略の策定を行う。 

会 議 録 の 

作 成 方 法 

□ 録音媒体を使用した全文記録 

□ 録音媒体を使用した要点記録 

■ 要点記録 

特 記 事 項 
 無し 

 


